
意
见
与建议

会计教材应增加

查找错帐方法的内容

（徐向东）

会计业务工作中的技术差错，是会计人员经常

碰到的问题，因此，采用什么方法来查找业务技术

上的各种差错，是会计人员应当掌握的一项业务技

能。但是，现有的会计教材中，有不少缺少这方面

的内容，这是一个欠缺。因此，笔者建议会计教材

的作者和编审部门，今后在编写会计教材时，应增

加查找差错方法的知识内容。

意见与建议应为会计干部建立实绩档案

（张国富）

为了加强对会计干部的科学管理，克服会计干

部使用管理上的 “大锅饭”，干好干坏一个样，使

用或提拔凭印象、论资排辈和重学历 不 重 实际工

作能力等倾向。我建议：凡有条件的单位和部门，

应为会计干部建立实绩档案。档案的内容可包括：

一定期间内完成职责内工作任务的情况；工作中突

出的 贡献；有 无 有 创 见性的建议及采纳实施的情

况；参加社会活动及会计专业知识学习情况；奖惩

情况；干部管理部门 和 主 管领导定期的考评意见

等。会计干部实绩档案的建立可采取两种方式，一

是“月记实”。每月底由会计干部本人根据考核内

容的要求填写《月记实表》，由所在部门进行评价，

交领导审阅签字后统一保 存。二是“年记实”。结

合年终的工作总结和评比，填 报实绩档案。这种实

绩档案由“工作实绩”与 “工作评 议”两 部 分 组

成。实绩部分由会计干部本人填写，评议部分按会

计干部管理权限由主管领导填写，经单位领导签批

后，加盖公章，存入会计干部档案中。
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以产成品向合资企业

投资应按售价计算

（本刊通讯 员）

从一些合资企业的中方实际投资情况看，目前

有一新的投资行为，即以本企业产成品作价投资。
产成品投资，属一种实物投资方式，于法有据，自

然可以。但如何作价尚有争论.有人认为以产成品

的成本价计价，有人认为 以 产 成品的售价计价。

本人认为，任何实物投资，都应按现行市价作价，

以昭公平合理。因此，中方以本企业产成品投资，

按售价作价较为合理。

意见与建议“帐内小金库”问题

应当引起重视

（王双庆）

最近，我们在工作中发现一些单位把 “其它应

付款”帐户当作滥收乱支的 “蓄水池”，形成“帐

内小金库”。他们把应冲减成本的各项收入和巧立

名目得来的资金列入 “其他应付款”的贷方，然后

陆续以实物或现金发放给个人。也有的把不应该开

支的费用暂列 “其他应付 款”，然后再过渡挤入成

本。这种做法是违反财经纪律的，希望各单位的财

会人员注意纠正，也希望有关部门注意对此帐户进

行检查。
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转帐支票存根应有签收手续

（缪锦责）

目前，在采用单联式可背书转让的转帐支票方

式结算时，支票存根联上的签收手续往往被人们所

忽视。在支票签发有效期内，收票单位或个人只要

填制进帐单将其交送银行，票面金额就由支票签发

付款行划给了进帐单位或个人。这样做，容易产生

结算中的漏洞，给持假单据发票、造假帐、非法转

移资金等不法分子钻空子。笔者建议，企业财会部

门交付转帐支票正联时，存根联上必须由收款单位

和个人办理签收手续，同时必须开具与交款单位户

名相同的销货发票 或收款收据。
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